

Crónicas Berria

DURANGALDEA

DESDE 1992. Segunda época

www.kronikaberria.eus

“Los verdaderos líderes deben estar dispuestos a sacrificarlo todo por la libertad de su pueblo”. (Nelson Mandela)

Próxima edición ENERO



Clínica Marzo
Muguru Kalea, 6, 48960
Galdakao, Bizkaia



RESIDENCIA APERRIBAI Cuidamos personas en buena compañía
Domus C/Aperribai Zaharra, 9 • GALDAKAO • Tf.: 94 426 23 34

Olentzero y Mari Domingi ya preparan sus kalejiras

J. BARAJA

Olentzero eta Mari Domingi Durangaldera gerturatuko dira hilaren 24an. Durango, kalejira 18:30ean hasiko da Fray Juan de Zumarragatik. Handik Ezkurdiko kioskorra joango da, Ermodo eta Zumalakarregi kaleetatik igaro eta gero. Euria egiten badu, Landako Gunea izango da.

Olentzero y Mari Domingi no faltarán a la cita navideña el día 24. En Durango, la kalejira comenzará a las 18.30 desde Fray Juan de Zumarraga. De ahí se dirigirá al kiosko de Ezkurdi, pasando por Ermodo y Zumalakarregi. En caso de lluvia, será en Landako Gunea. En Amorebieta-Etxano llegarán por Gudari a las 18.00; pasarán por Nafarroa, Ibaizabal, San Miguel y Gudari para concluir su trayecto en el Centro Zelaieta. En Iurreta serán recibidos a las 12.00 en la plaza San Miguel, desde donde comenzará la kalejira amenizada por trikitilaris; animan a vestirse de baserritarras. Y en Abadiño llegan a las 17.00 por Matiena; desde ahí irán a la plaza Txanporta de Zelaieta parando en Muntsaratz, donde hay chocolatada.

Programa de navidad

Por lo que respecta a los programas navideños, el 21 Durango abre en Landako Gunea la pista de hielo, hasta el 6 de enero. Ese día hay rastrillo navideño de 10.00 a 20.00 en el pórtico, taller de pintxos navideños a las 12.30 en la plaza del mercado, kalejira del Orfeón de 12.00 a 14.00 y concierto de la banda de música a las 19.00 en San Agustín. Los días 22 y 23 programan feria de ar-



La kalejira por Iurreta el pasado año.

(Foto: IU)

tesanía de 11.00 a 21.00 en el pórtico; el 23 y 26, animado con teatro callejero y juego de ruleta, se podrán ganar premios presentando tickets de compra de comercios locales. El 26 Pirritx, Porrotx eta Marimotots ofrecen funciones a las 16.00 y 19.00 en Landako Gunea, donde se habilitará el PIN del 28 de diciembre al 3 de enero. La programación completa está en la web municipal.

Fuera de programa, como ya es tradición, se podrá visitar en diferentes establecimientos la ruta de Belenes del durangués Luis Ibáñez hasta el 6 de enero. Ese día es el sorteo benéfico de JAED a las 13.00 horas en el pórtico, lugar en el que está el stand donde adquirir papeletas. El primer premio, como de costumbre, es un coche.

El programa de Amorebieta-Etxano presenta el 14 de diciembre, a las 11.00, feria navideña en Herriko Plaza y el 15

a las 12.30 en la iglesia de Larrea cantos navideños. El 20 hay concierto navideño de la Escuela de Música en Zornotza Aretoa a las 20.00, y el 21 en idéntico horario y lugar de la Banda de Música. El 22 a las 12.00, coros locales cantan Mesias Sarritan por la calle. No faltará Gabonetan Jai, PIN ubicado en el frontón Amorebieta IV abierto del 26 al 30 de diciembre. Y el 2 y 3 de enero talleres especiales en la ludoteca.

El tren txu-txu recorrerá las calles los días 26, 27, 30 de diciembre y 2 y 3 de enero desde la parada de autobús de Gudari de 11.00 a 14.00 y de 17.00 a 20.00. Para jóvenes, organizan Gazte Gabonak en el Centro Zelaieta del 23 de diciembre al 5 de enero. No faltará la subida a Belatxikieta el 24 y 31 de mañana. El 31 a la tarde hay San Silvestre. Y el 4 de enero maratón de 12 horas de pelota en el frontón.

El Ayuntamiento de Iurreta propone los días 17 y 19 a las 20.00 ensayo de coplas en la plaza, que se cantarán el 23 por los barrios a partir de las 10.00. El 17 a las 17.30 se disputa un torneo de pelota en el frontón y el 20 los escolares entregarán cartas a Olentzero y disfrutarán de marionetas y magia. También el 20, a las 19.00, hay cuenta-cuentos para adultos en la biblioteca; el 27 para peques (11.30 menores 5 años y 12.00 de 6 años en adelante).

Del 26 al 28 habrá PIN en el frontón de 17.00 a 20.00, con juegos, hinchables, talleres y ludeoteca. Y para empezar el año, subida a Gallanda el 1 de enero a las 9.30 desde la plaza. Además, el 2 y 3 de enero han organizado talleres Txiki Txef para los más jóvenes (el plazo de inscripción acaba el 13 de diciembre).

En Abadiño, el día 14 De Norte a Sur cantará villancicos por la calle. El 15 habrá teatro en Errota a las 19.00: 'No hay ladrón que por bien no venga'. El 18 cuenta-cuentos a las 17.00 en la Mediateca. El 20, en el frontón de Matiena a las 17.00, risas aseguradas con Potxin eta Patxin, y talleres sobre mitología vasca.

El 21 habrá numerosas citas, entre ellas mercado en la plaza Traña de 11.00 a 15.00 y romería de Aiko Taldea en el mismo lugar a las 18.00. Tampoco faltará el tradicional PIN del 27 al 29 en el probadero para menores de 9 años y en el frontón de Matiena para mayores de dicha edad. También habrá concierto de cámara en la iglesia San Trokaz el día 27 a las 19.30. Y el 30, en la plaza Traña, se disfrutará de chocolatada y juegos a las 17.30. El programa completo se puede consultar en la web del Ayuntamiento.



eaj
pnv
DURANGO


**FARMACIAS
DE GUARDIA**

 Información:
www.cofbizkaia.net
**DONAR
SANGRE ES
COMPARTIR
VIDA Y
SALUD**

- PRÓXIMA DONACIÓN -

• DURANGO: JUEVES.

 Antiguo ambulatorio
 (16:30-21:00 h.)

• AMOREBIETA: 13 DICBR.

 Ambulatorio
 (9:15 -14:15 h.)

Más información:

<https://donantesdesangre.eus>


etorbas



@ETOR.BASABE

Plateruena Musika Aterpea abrirá en el segundo semestre de 2025

J. BARAJA

Durango Udalak Plateruena Musika Aterpean Antzoki zaharra berritzeko eta eraldatzeko proiektua aurkeztu du, herritarrei erreferentziak kultura-eta musika-gune bat itzultzeko helburuarekin.

El Ayuntamiento de Durango ha presentado el proyecto de renovación y transformación del antiguo Antzoki en Plateruena Musika Aterpea, con el objetivo de devolver a la ciudadanía un espacio cultural y musical de referencia. “Nuestro objetivo es reabrir Plateruena Musika Aterpea en el segundo semestre de 2025 como un renovado espacio de referencia para la creación y la profesionalización musical”, destacó la alcaldesa, Mireia Elkoroiribe.

Con una inversión de aproximadamente un millón de euros, el Consistorio apuesta por una transformación que convertirá a Plateruena en un centro de creación, formación y exhibición musical, alineado con valores de innovación, sostenibilidad y cohesión social. Además de actualizar las instalaciones,



Representantes políticos de Durango en el interior de las instalaciones, que serán renovadas.

(Foto: DU)

las adecuará para facilitar el acceso y la versatilidad del edificio, creando espacios diferenciados para los diversos usos y formatos de la manera más eficiente.

“Plateruena será mucho más que un espacio cultural, se convertirá en un punto de encuentro inclusivo donde todas las personas presentes podrán disfrutar y aprender, elevando la cultura vasca y el talento local”, añadió Elkoroiribe.

El renovado Plateruena contará con una oferta formativa y cultural pionera que incluirá un programa de cursos diseñados para diferentes niveles de aprendizaje y profesionalización. El espacio también fomentará la creación y producción artística, ofreciendo residencias para artistas locales e internacionales, junto a salas de ensayo, concursos y laboratorios creativos. La programación incluirá conciertos y eventos de diferente escala.

Amorebieta instala su primer parque de calistenia

C. RAMOS

Amorebieta-Etxano ya dispone de su primer parque de calistenia, situado en el parque Jauregibarria. Este nuevo equipamiento responde a una de las propuestas presentadas por jóvenes zornotzarras de entre 20 y 28 años en el proceso participativo ZUOK, una iniciativa que les permitió presentar proyectos para mejorar el municipio. La construcción de este espacio es uno de los cinco proyectos seleccionados.

El nuevo parque de calistenia está equipado con una serie de elementos diseñados para facilitar el ejercicio físico al aire libre, incluyendo barras, paralelas y otros aparatos que permiten realizar diferentes tipos de



El concejal Koldo Bilbao y la alcaldesa Ainhoa Salterain junto a una de las jóvenes que ha tomado parte en el proceso.

(Foto: AU)

entrenamientos de fuerza y resistencia.

La iniciativa ZUOK se llevó a cabo en cinco sesiones de trabajo en las que la juventud abordó áreas clave como la emancipación, el ocio, la formación o el empleo, entre otros, y concluyó

con la elaboración de cinco propuestas orientadas a mejorar su entorno, entre las que se encontraba la construcción de esta infraestructura.

“Este parque de calistenia es un buen ejemplo de cómo las ideas de la juventud pueden

mejorar nuestro municipio. Desde el Ayuntamiento, seguiremos trabajando para escuchar, apoyar y materializar las ideas que hagan de Amorebieta-Etxano un lugar mejor para todas y todos”, manifestó la alcaldesa, Ainhoa Salterain.

Parking de autocaravana

C. RAMOS

Amorebieta-Etxano ha comenzado las obras para el nuevo aparcamiento de autocaravanas en el barrio Larrea, fruto del acuerdo de gobierno con el PSE. Se llevan a cabo acciones para instalar servicios básicos como abastecimiento de agua, saneamiento y alumbrado público, que dotarán al área de la infraestructura adecuada. Después asfaltarán la zona, marcarán plazas de aparcamiento y delimitarán el espacio con vallado de madera. Se colocará señalización informativa para facilitar la orientación.

El aparcamiento contará con 10 plazas para autocaravanas, así como estación de servicios para toma de agua potable, vaciado de aguas residuales y contenedores de reciclaje. Dispondrá de zona de descanso rodeada de espacios verdes, ofreciendo entorno tranquilo y accesible a unos minutos del centro. La inversión prevista es de unos 100.000 euros y abrirá en primavera.

Durango amplía su red ciclista

J. BARAJA

Ya están en marcha las obras para la ampliación de la red de vías ciclistas de Durango. El proyecto contempla 18 nuevos kilómetros de bidegorri, que se sumarán a los 14,5 existentes para aumentar espacios dedicados a la movilidad activa y reducir emisiones de gases de efecto invernadero.

Las obras incluirán la señalización de varias calles del anillo interior de Durango como Ollería, Larrasoloeta, Landako, Fray Juan Zumárraga, Alluitz y San Roke: muchas con alto tránsito de vehículos, serán transformadas para priorizar el uso de bicicletas y facilitar su convivencia con tráfico rodado.

Se actuará en Montorreta kalea y su conexión con Ramón Rubial para eliminar un punto negro, incrementando la seguridad de ciclistas y peatones en esta intersección. El trazado del carril bici en Tabirabide será ajustado para optimizar su conexión con la parte vieja y San Agustinalde, completando intervenciones iniciadas en 2023 con el proyecto de mejora de zonas peatonales. Las obras, con presupuesto de 264.343 euros, tienen un plazo de ejecución de ocho meses.

Crónicas
 Berria

 AÑO XXXIII - N.º 361
 DICIEMBRE 2024

 Web: <https://kronikaberria.eus>

Periódico Mensual Independiente - Distribución Gratuita

Director: Aitor González Elorriaga

Editado por: G. Digital S.L. Tf. 94 600 06 37

Apdo. de Correos n.º 70 • 48960-Galdakao-(Bizkaia)

Publicidad y Promoción: Telf. 667 202 108

Bilbo kalea 6, entreplanta 1ª • 48960 - GALDAKAO (Bizkaia)

 email: duranguesado@periodico-chronicas.com

Colaboradores: Jon Baraja, C. Ramos, AGE y JOFE

Maquetación: Iratxe López.

Tira cómica: @etor.basabe

Impresión: Bepsa

Distribución: buzoneo.

Crónicas Berria no se hace responsable por el contenido de los trabajos publicados de sus colaboradores, ni se identifica necesariamente con los mismos. Al mismo tiempo se reserva el derecho a rechazar cualquier texto o publicidad que considere agravante contra personas físicas, sociedades u organizaciones.

Prohibida la reproducción total o parcial de cualquier información gráfica o literaria, sin autorización por escrito de este medio.

Depósito Legal: LG BI 01883-2021

Tirada de este número: 20.000 ejemplares buzoneados en Durango, Iurreta, Abadiño y Amorebieta.

CRONI Y SUS AMIGOS
GABÓN ZORIONTZUAK ETA URTE BERRI AN!


Un total de 33,8 millones de euros de presupuesto para 2025 en Amorebieta

J. BARAJA

El Ayuntamiento de Amorebieta-Etxano aprobó un presupuesto de 33.835.200 euros para 2025, cifra algo inferior a la de 2024 debido a una reducción en las aportaciones de la Diputación de Bizkaia y menores ingresos provenientes del Udalkutxa.

Pese a ello, el presupuesto "está diseñado para mantener la calidad de los servicios públicos y fomentar el desarrollo del municipio, apostando así por la mejora de las infraestructuras, la cohesión territorial y la participación ciudadana", apuntan desde el equipo de gobierno.

Uno de los proyectos más significativos es la transformación de Urgozo kiroldegia en un espacio polivalente capaz de albergar actividades deportivas, culturales y sociales. Este proyecto busca maximizar el uso de esta infraestructura y convertirla en



Integrantes del equipo de gobierno posan con el libretto de cuentas del próximo año. (Foto: ZU)

un referente para la comunidad. Junto con ello, el Ayuntamiento apuesta por otros proyectos transformadores como la reurbanización de la calle Carmen o la creación

de El Carmelo Parkea.

El Consistorio continuará renovando mobiliario urbano, iluminación y espacios de ocio y esparcimiento e impulsará un plan de mejora

de las vías públicas, todo ello a través de los dos programas de empleo municipales orientados a la inserción laboral y el desarrollo local.

También se llevará a cabo la reurbanización del barrio de Jauregizahar, la remodelación de Zezilia Gallartzagotia, el diseño del proyecto para la reurbanización de Urritxe y la creación de un aparcamiento para autocaravanas. Además, se instalará nuevo espacio multiusos junto a las piscinas de verano.

Durango aprobará el 18 el presupuesto para 2025

C. RAMOS

Durango Udaleko gobernu taldeak hilaren 10ean jakinarazi zuen 2025erako udal aurrekontuak izango dituela. Aurrekontuak hilaren 18an egingo den osoko bilkuran onartuko dira, "Alderdi Popularraren babesari esker, EH Bilduk baiezko botoarekin kontuak babesteari uko egin ostean, nahiz eta Udal Gobernuak (EAJ-PNV eta PSE-EE) talde horrek proposatutako zuzenketa guztiak onartu", jakinarazi zuten. Herriaren Eskubideak negoziatioetan parte hartu ez duela eta osoko zuzenketa aurkezteko asmoa duela azaldu zuten ere.

El equipo de gobierno del Ayuntamiento de Durango dio a conocer el pasado día 10 que contará con presupuestos municipales para el año 2025. Las cuentas se aprobarán en un pleno que se celebrará el día 18 "gracias al apoyo del Partido Popular, tras la negativa de EH Bildu a respaldar las cuentas con su voto afirmativo, a pesar de que el Gobierno Municipal (EAJ-PNV y PSE-EE) aceptó todas las enmiendas propuestas por dicho grupo", informaron. También explicaron que Herriaren Eskubidea no ha participado en las negociaciones y ha anunciado su intención de presentar una enmienda a la totalidad.

El PP presentó siete enmiendas, de las que el equipo de gobierno ha aceptado cuatro, con un valor de 127.000 euros. Concretamente, consisten en un servicio de autobús urbano (se realizará una experiencia piloto en verano), mejorar la accesibilidad en el Centro de Mayores, la realización de un control periódico del estado de conservación del patrimonio municipal y asistencia jurídica para favorecer el acceso a la vivienda.

Desde el Gobierno Municipal destacan que los presupuestos para el año 2025 "permiten seguir avanzando en los proyectos clave para el municipio. Estos proyectos incluyen iniciativas en áreas como el bienestar social, la movilidad, la accesibilidad e infraestructuras, que son fundamentales para mejorar la calidad de vida de las y los durangueses".

Iurreta contará con 6,8 millones de presupuesto

J. BARAJA

El Ayuntamiento de Iurreta ha aprobado el presupuesto municipal de 2025 con un montante total de 6.800.589 euros. Entre los proyectos más destacados se encuentra la mejora de la accesibilidad de Dantzari kalea, en los centros docentes y en caminos vecinales, además de la mejora del abastecimiento de agua potable en Garaizar.

El consistorio iurretarra también tiene previsto continuar con el proyecto de un patio inclusivo para Maiztegi Herri Eskola con la ejecución de la primera fase, inversión que se financiará con remanente de tesorería una vez liquidado el ejercicio 2024. La previsión total de todas las inversiones será de más de 1,2 millones.

Junto con ello se destinarán importantes

partidas presupuestarias al área de Cultura, que incluye las actividades en el kultur etxe, biblioteca y promoción cultural, con un total de 353.000 euros.

También reforzarán el área social con 115.000 euros para Acción Social y un importante incremento en la aportación a la Mancomunidad de más de 50.000 euros destinado al Servicio de Atención Domiciliaria.

Por otro lado, seguirán apoyando la labor de las asociaciones locales incrementando un 2,5% las ayudas al ocio y al deporte.

El Ayuntamiento de Iurreta cuenta con una economía saneada, lo que en palabras del alcalde Oskar Koka "nos permite disponer de los ingresos estimados en su totalidad y seguir mejorando todas las áreas, mejorando cada uno de los servicios para las y los iurretarras".

Presupuesto de más de 13 millones para Abadiño

C. RAMOS

El Ayuntamiento de Abadiño ha aprobado el presupuesto municipal del próximo año 2025, que superará la barrera de los 13 millones de euros. El Consistorio prevé una destinar más de un millón de euros a inversiones, apartado en el que se la prioridad será la renovación de la carretera de Sagasta.

"En dos meses hemos trabajado intensamente entre los grupos municipales y los trabajadores y trabajadoras en la construcción de un Abadiño mejor. Vamos a dar pasos con el nuevo año en los valores que la mayoría de la ciudadanía cree, y queremos reiterar nuestro apoyo a los agentes del pueblo, que son el corazón de Abadiño", apunta el alcalde, Mikel Urrutia.

Una de los objetivos principales será el apoyo a los



El alcalde Mikel Urrutia y la teniente de alcalde Edurne Maguregi. (Foto: AU)

agentes y asociaciones para que puedan llevar a cabo sus iniciativas. También se prevé crear un puesto de trabajo por parte del Departamento de Bienestar Social y Juventud y mejorar las condiciones de trabajo del personal

de limpieza de los edificios. Además, se doblará el presupuesto de las escuelas de empoderamiento para mujeres y se ha creado una partida para la investigación de la memoria histórica de la localidad.

ZORIONAK ETA URTE BERRI ON! ¡FELIZ AÑO NUEVO!

Con la esperanza que representa la llegada de un nuevo año, recibid nuestros mejores deseos de paz y felicidad en estas Navidades.

Eguberri, poza ekarri Urteberri, itxaropen iturri Iurretari zorionak ekarri

Iurreta
Eleizateko Udala

Néstor Basterretxea en el Museo de Durango



Una imagen del día de la inauguración de la exposición.

(Foto: DU)

J. BARAJA

El Museo de Arte e Historia de Durango acogerá hasta el 2 de febrero la exposición "Néstor Basterretxea. Diseñador gráfico e ilustrador", una muestra que se enmarca en las actividades conmemorativas del centenario del nacimiento de uno de los artistas vascos más influyentes del siglo XX. El proyecto llega de la mano de Gerediaga Elkarte, que propuso al Ayuntamiento y al museo colaborar en la celebración del centenario.

La exposición ofrece a la

ciudadanía una oportunidad única de adentrarse en una faceta menos conocida de Basterretxea, centrada en su labor como diseñador gráfico e ilustrador.

En este sentido, se pueden ver más de 50 obras que abarcan desde la década de 1940 hasta 2012. Muchas se exhiben por primera vez. Salvo algunos carteles que pudieron verse en una exposición anterior organizada en 2013 por el Museo de Bellas Artes de Bilbao, la mayoría de las piezas presentadas son inéditas.

La muestra está organizada

en cuatro apartados: diseño gráfico, ilustraciones, dibujos y carteles. Estos trabajos incluyen piezas íntimas que revelan la versatilidad del creador y otras que se han convertido en verdaderos símbolos de la cultura vasca.

Además, se organizarán visitas guiadas y charlas con el objetivo de enriquecer la experiencia del público y acercar a la ciudadanía la profundidad y diversidad de la obra de Basterretxea. Para más información, las personas interesadas pueden contactar con el museo o visitar sus instalaciones.



Imagen de la entrega del premio el pasado día 8 en el Museo de Durango.

(Foto: DA)

La abadiñarra Irati Bazeta, gana la Sormen Beka

C. RAMOS

La séptima beca de creación Sormen Beka promovida por el Ayuntamiento de Durango y Gerediaga Elkarte ya tiene ganadora. Se trata de la ilustradora abadiñarra Irati Bazeta con el proyecto titulado 'Harien isla'. La convocatoria se centra cada año en una disciplina y esta vez consistió en realizar una intervención artística con 'Euskara jendea' como tema. La beca es de 15.000 euros.

Su trabajo se centrará en la pintura. Creará una docena de piezas para poder llevar a cabo una exposición con todas ellas en la edición de la Azoka del próximo año. Bazeta destacó que la beca de creación es "una gran oportunidad".

El jurado ha estado compuesto por Garazi Arrizabalaga (directora del Museo de Duran-

go), Ismael Manterola (decano de la Facultad de Bellas Artes de la UPV), Oskia Huarte (directora del Centro de Arte Contemporáneo Uharte), Marina Suárez y Maite Mugerza (miembros del colectivo Tripak), e If Matxikote (miembro de la Red de Artistas Vascos Zapart).

Según los jueces, el proyecto de Bazeta ha sido seleccionado "por su claridad, por su adecuación a la convocatoria y porque le permitirá realizar su primera exposición".

El proyecto de juegos de rol 'Atopia' fue el primer becado, y después fueron el disco de Kai Nakai, el audiovisual 'Bañolet', el videojuego 'Barraka' de Ibai Aizpurua, la obra de teatro 'Eukalyptus' de Jon Ander Urresti y la serie 'Argizagi. Zubiak adiskidetasunerantz' del grupo de creación Marramiau.

Nagusi Aretoa

C. RAMOS

Para celebrar el décimo aniversario de Nagusi Aretoa de Amorebieta-Etxano, el 23 de diciembre habrá gala en Zornotza Aretoa de 11.00 a 13.00 horas con sorpresas. A lo largo de estos diez años, Nagusi Aretoa se ha consolidado como centro de referencia en ocio activo para mayores de 60 años y en un punto de encuentro para más de 1.300 usuarios.

Durante esta década, ha ofrecido programas y actividades para fomentar el bienestar y la actividad física de mayores con talleres de teatro, paseos saludables y actividades físicas guiadas.

Parque infantil

J. BARAJA

Los trabajos para el nuevo parque infantil en el barrio de Ibaizabal de Durango comienzan los próximos días. También se ampliará los de Otamotzena y San Fausto próximamente. Las obras tienen un presupuesto de 77.234 euros.

Estará en una zona ajardinada junto a Landako Gunea, con una superficie de unos 150 metros cuadrados. La estructura incluirá una plataforma semihorizontal con redes de trepa, un columpio doble accesible para personas con movilidad reducida y otros juegos para mayores de 3 años.

Durangok Euskara Sustatzeko Ekintza Plan berria du

J. BARAJA

Durangoko Udalak AROA deituriko Euskara Sustatzeko Ekintza Plana 2025-2028 onartu du. Udaberrian martxan jarritako Euskara Kontseiluan eginiko lanketa eta hausnarketan emaitza zuzena da. Prozesu horretan, herriko hainbat eragile, elkarte eta norbanakok parte hartu dute.

Guztira 140 lan-ekintza definitu dira zazpi ardatz nagusi-

sitan. Aurreko planetatik ikasitakoa eta Euskara Kontseiluan identifikatutako erronka eta lehenetsunak integratu dituzte. Honela, kirola, merkataritza, kultura, hezkuntza, etorkinak eta hedabideak dira planaren lehenetsuneko esparruak. 2025 eta 2028 artean garatzea da helburua, horretarako kronograma zehaztuz.

"Durango bezalako herri batek hizkuntza-aniztasuna eta gizarte kohesioa eskutik

joan daitezten lan egin behar du. AROA Planak, adibidez, kirola eta merkataritza bezalako eremuetan euskararen erabilera areagotzea du helburu, hizkuntza eskubideak bermatzearekin batera", nabarmendu du Paule Sanchez zinegotziak.

Plana zehazteko, hainbat erronka identifikatu dira, hala nola, gazteen hizkuntza hautuan eragina izatea, aisialdian eta kirolean euskararen erabilera sustatuz, merkataritza-sektorean euskararen presentzia indartzea, bai saltzaileei bai bezeroei zuzendutako ekimenekin eta etorkinak euskarara hurbiltzea, integrazio tresna gisa ulertuz.

Horretarako, jarduera zehatzak garatuko dira, besteak beste, euskara ikasteko ikastaroak, lehen hitza euskaraz egitera animatzeko kanpainak eta euskararen erabilera sustatzeko teknologia eta komunikazio tresnen garapena.

Numerosos espectáculos en la programación del Zornotza Aretoa

J. BARAJA

El Zornotza Aretoa de Amorebieta ofrece variedad de espectáculos las próximas semanas. El 13 de diciembre se podrá ver la obra teatral en euskera 'Miñan', en la que la compañía Artedrama hace una crónica de la vida de Ibrahima Balde, guineano que tuvo que dejar su casa para ir rumbo a Europa en busca de su hermano pequeño, ruta en la que descubrió el sufrimiento del dolor, la sed y el hambre. Comenzará a las 20.00 horas y las entradas cuestan 8,25 euros.

El 26 de diciembre, a las 17.30 horas, será el turno para 'Kontukantari 3: Zimurren artean kontukantari', un viaje intergeneracional lleno



□ La obra teatral 'Miñan', de Artedrama, llega a Amorebieta. (Foto: Cedida)

de sabiduría y humor por la música dirigido a toda la familia. Las entradas tienen un precio de 5,15 euros.

La primera cita de 2025 ten-

drá lugar el 3 de enero con la compañía local Markeliñe, que estrenará 'Zepo Zapo', obra infantil en euskera que cuenta la historia de cual-

quier guerra para sensibilizar desde la emoción y desde la verdad de la escena, alejada de la frialdad de la pantalla de los telediaros. Habrá dos funciones, a las 17.30 y a las 20.00 horas, con entradas a 5,15 euros.

El 4 de enero a las 17.30 horas se podrá disfrutar de 'Atearen bestaldean', espectáculo participativo sin texto que habla de esas personas que de manera resiliente muestran gran capacidad de superar situaciones adversas. Las entradas costarán 5,15 euros.

El 10 de enero, turno para el espectáculo de danza 'Txalaparta', de la compañía Kukai, a las 20.00 horas. Las entradas tendrán un precio de 6,20 euros.

Arte juvenil en Ezkurdi

J. BARAJA

Hasta el 15 de diciembre, se podrá visitar en la sala municipal de Ezkurdi la exposición elaborada con las obras presentadas al VIII Concurso Artístico para Jóvenes del Duranguesado, certamen organizado por la Asociación Artística del Duranguesado.

En esta octava edición, ha alcanzado el récord de participación, con un total de 45 participantes. El 53% de las personas que se han presentado es de Durango, y el resto de otros municipios de la comarca. En cuanto a género, el 78% han sido chicas y el 22% chicos.

La organización resalta "la excepcional calidad de las obras presentadas", destacando que "la diversidad de técnicas, formatos y temáticas evidencia una creatividad sobresaliente".

El horario de apertura de la sala es de lunes a viernes de 18.00 a 20.00 horas y los fines de semana de 12.00 a 14.00 y de 18.00 a 20.00 horas.

La entrega de premios tendrá lugar el día 15 a las 13.00 horas. Consistirán en bonos de Dendak Bai con valores desde 250 hasta 50 euros.

Exposición Ertibil-Bizkaia en Amorebieta

C. RAMOS

El Centro Zelaieta de Amorebieta-Etxano acogerá hasta el 30 de diciembre la exposición itinerante de artes visuales Ertibil-Bizkaia 2024. El programa Ertibil, con el objetivo de apoyar y promocionar el trabajo de jóvenes creadores, incluye obras de artistas que han participado en esta exposición, incluyendo escultura, pintura, fotografía, vídeo y técnicas transversales.

Esta muestra permite mostrar iniciativas creativas de jóvenes creadores y establecer vínculos con otros artistas, así como estimular el desarrollo de su carrera profesional.

Este año han sido seleccionados los artistas Leo Burge (1er premio), M. Benito Piriz (2º premio), Lucía Jayo Altamirano (3º premio), y artistas jóvenes como Tana Garrido Ruiz, Mainer Gonzalo Salceda, Angela R., Jon Ander Terroba, Ane Díez del Ulzurrun Rey, Hodei Herreros, Idoia Leache, Julia Martos, Victor Ortuño, Aida Valdés, Ane Berganza, Unai Cardoner, Martz, Garazi Etxebarria Azurmendi, Bakarne González y Eva Raya.

Maluta convierte San Agustín en carpa de circo

C. RAMOS

Como cada año cuando llegan las Navidades, San Agustín Kultur Gunea de Durango se transformará en una carpa de circo con motivo de la 10ª edición de la gala Maluta, una combinación de artistas circenses que, llegados desde distintos lugares del mundo, acudirán a realizar una función exclusiva e irrepetible.

Habrán 4 funciones: el día 27 a las 19.00 horas, el 28 a las 19.00 horas y el 29 tanto a las 12.30 como a las 19.00 horas. Con una duración de 70 minutos, las entradas tendrán los siguientes precios: 8 euros para adultos y 4 euros para menores de 18 años (precios para socios 6 y 3 euros).

Se podrá disfrutar de breves demostraciones de habilidades imposibles, virtuosismo y poesía. Se trata de un es-

pectáculo para todos los públicos dirigido y presentado por GANSO&Cía, que salpicará todo de risa, excentricidad y alguna que otra sorpresa.

Sobre el escenario, sin red, sin leones, pero rebosantes de talento, actuarán Gaia Panero (Italia), Gonzalo Albiñana (Castilla La Mancha), Non Sin Tri (Madrid-Cataluña), Miguel Gigos (Castilla y León) y Zirkozaurre (Euskadi).



La Cultural sale de la zona de descenso

J. BARAJA

FÚTBOL. La Cultural de Durango continúa en la zona baja de la tabla de Tercera RFEF, pero ya no ocupa posiciones de descenso gracias a las victorias conseguidas ante el colista San Viator, al que venció por un contundente 6-0, y frente al Aretxabaleta, al que se impuso 1-2 a domicilio. Los de Nando Alonso no consiguieron enlazar su tercer triunfo consecutivo el pasado 6 de diciembre, cuando cayeron en Tabira ante uno de los equipos más potentes del grupo como es el Leioa, que ganó 0-1 gracias a un gol mediada la segunda mitad.

Tras 14 jornadas, está en la 13ª de las 18 casillas de la clasificación, con ventaja de 2 puntos respecto a puestos de descenso directo. El día 15 afrontará otra cita complicada frente al Basconia, 3º. Después recibirá al San Ignacio (6º) antes del parón de Navidad y el 11 o 12 de enero tocará visitar al Pasaia (11º) en el último duelo de la primera vuelta.

Iurretako y Abadiño cortan rachas

J. BARAJA

FÚTBOL. En categoría Preferente, el Abadiño vio truncada su racha de triunfos el pasado fin de semana al perder en casa, mientras que el Iurretako se reencontró con la victoria mucho tiempo después. El Abadiño no aprovechó la oportunidad de colocarse colider al perder 0-2 ante el Otxarkoaga en Astola. Pese al tropiezo, el cuadro abadiñarra continúa en puestos de ascenso, pues es 3º con 24 puntos. Su próxima cita será de nuevo en casa, el día 14 a las 16.00 horas ante el Sestao River B (16º). Despedirá el año en el feudo del Lekeito (18º) y arrancará 2025 como local ante el líder Basconia B.

El Iurretako, por su parte, necesitaba reencontrarse con la victoria ya que no ganaba desde mediados de octubre. Y así lo hizo al imponerse el día 6 al Iturrigorri por 1-0, diana firmada por Ander Pérez mediada la segunda parte. Ahora ocupa la 10ª posición con 17 puntos. El día 15 a las 11.30 horas le tocará visitar al Basurto (9º), y el 21 a las 17.00 horas recibirá al Ugeraga (14º) en su último duelo de 2024.

El Amorebieta se hace fuerte en Urritxe

C. RAMOS

Amorebietak indarra hartu du Urritxen Natxo Gonzalez entrenatzailea heldu zenetik. Urdinek etxeko azken bi partidak irabazi dituzte. Barcelonaren bigarren taldea 2-1 gainditu zuten eta Sestao River 2-0. Hala ere, zornotzarra talderik txarrena da bisitari gisa Lehen Federazioan eta oraindik ez du etxetik urrun irabazi denboraldi osoan. Horrek sailkapeneko azken postuan mantentzen ditu.

FÚTBOL. El Amorebieta se ha hecho fuerte en Urritxe desde la llegada de Natxo González como entrenador. Los azules han vencido sus dos últimos partidos como locales. Se impusieron al filial del Barcelona por 2-1 (con dos goles en menos de un minuto) y al Sestao River por 2-0. No obstante, el zornotzarra es el peor equipo como visitante de Primera Federación y aún no ha ganado lejos de casa en todo el curso. Ese lastre les mantiene como colistas.

El pasado día 6 les tocó desplazarse al complicado feudo de la Real Sociedad B, que noqueó a los azules por 2-0 en un duelo en el que los zornotzarras no estuvieron acertados en la definición e incluso fallaron un penalti.

Disputadas 16 jornadas li-



Los azules celebran el gol del canterano Iker Rezagorri ante el Sestao en Urritxe. (Foto: SDA)

gueras, el Amorebieta ocupa la 20ª y última posición con 14 puntos. Su desventaja respecto a los puestos de permanencia es de 5 puntos.

Este 14 de diciembre tratará

de obtener su tercera victoria seguida como local en el derbi bizkaino ante el Barakaldo, que llega en la 3ª plaza. Les tocará viajar para afrontar la última cita del año, pues el día

22 visitan el feudo del Andorra (4º). La primera de 2025 también será a domicilio, concretamente en Tajonar ante Osasuna Promesas (13º) el fin de semana del 11 y 12 de enero.

Bidezabal se clasifica por primera vez para una competición internacional



Integrantes del equipo Sub 20, subcampeonas de España de cross. (Foto: Cedida)

J. BARAJA

ATLETISMO. El club de atletismo Bidezabal de Durango hizo historia en el campeonato de España de cross por clubes celebrado en Sevilla, ya que logró clasificarse por primera vez a una competición internacional, algo que no había hecho en sus 42 años de existencia.

El equipo Sub 20, formado por Laia Cariñanos, Andrea Buenavida, Oihana Artiega, Axpe Aja, Ixone Sanchez y Naia Cob, finalizó como subcampeón y consiguió el billete para participar en el campeonato de Europa que tendrá lugar el 2 de febrero en Vilamoura (Portugal).

“El logro es importantísimo por lo que tiene de histórico para el club, que en su dilatada historia ha saborea-

do grandes éxitos, pero este es especial. Corrobora que Bidezabal es un club con historia, pero sobre todo con mucho futuro”, destacan desde el Bidezabal. “Es nuestra intención mantener el plantel de atletas que nos ha permitido este logro e incluso mejorarlo para la cita portuguesa. Y por ello vamos a tratar de recabar los máximos apoyos que nos permitan conseguir este objetivo”, añaden.

El Tabirako, a por las últimas citas del año

J. BARAJA

BALONCESTO. Los equipos principales del Tabirako Baqué afrontan la recta final del año con dinámicas opuestas. El masculino sigue colista en Tercera FEB. El femenino, se ha metido en zona alta en la Primera autonómica. Los dirigidos por Xabier Chico cayeron el 7 de diciembre 76-70 en su visita al filial de Bilbao Basket. Ocupan la 14ª y última casilla de la tabla con 1 triunfo y 8 derrotas. Su último partido del año como local será el 14 a las 20.00 horas ante Take de Tolosa, 3º. El 22 a las 19.00 visitarán a San Pablo Burgos (9º).

Las dirigidas por Antxon Imaz acumulan tres victorias consecutivas. La última, 55-49 ante el Zornotza en Landako. Se han encaramado hasta la 5ª posición con 6 triunfos y 3 derrotas, a un punto del líder. Tratarán de prolongar esta buena dinámica el día 15 a las 12.00 horas en la cancha de Unibasket Logroño, penúltimas en la tabla. Despedirán 2024 en casa, el 20 de diciembre a las 20.00 horas frente a Hondarribia (10º).

Durangaldeko GAZTEEN VIII. ARTE lehiaketa

12-18 urte - pintura eta marrazketa

Erakusketa: 2024ko abenduaren 6tik 15era
Sari banaketa: abenduaren 15ean 13.00etan



Autorea/Autor: Xabot Aguirre Capelo

VIII concurso ARTÍSTICO para JÓVENES del Duranguesado

12-18 años - pintura y dibujo

Exposición: del 6 al 15 de diciembre de 2024

Entrega de premios: 15 de diciembre a las 13.00h

Ezkurdi aretoa | Sala Ezkurdi
48200 Durango

18:00 - 20:00
Astelehenetik ostiralera
De lunes a viernes

12:00 - 14:00 18:00 - 20:00
Larunbat eta Jalegunak
Sábados y festivos

Antolatzailea / Organiza

Laguntzaileak / Colaboran



BELATEGUI
ARMERIA
DEPORTES

- ➔ TODOS LOS ARTICULOS DE CAZA Y PESCA
- ➔ REPARACION DE TODA CLASE DE ESCOPETAS

GRAN SURTIDO EN CARTUCHERIA Y ESCOPETAS

Astola, 14 • ABADIANO
TF. 94 681 71 25

El Tabirako, a por las últimas citas del año

J. BARAJA

BALONCESTO. Los equipos principales del Tabirako Bakué afrontan la recta final del año con dinámicas opuestas. El masculino, pese a que ya ha logrado estrenar su casillero de victorias en Tercera FEB, continúa colista. El femenino, en cambio, ha cogido una buena racha y se ha metido en la zona alta en la Primera autonómica. Los dirigidos por Xabier

Chico cayeron el pasado día 7 por 76-70 en su visita al filial de Bilbao Basket. Así, ocupan la 14ª y última casilla de la tabla con un balance de 1 triunfo y 8 derrotas. Su último partido del año como local será el día 14 a las 20.00 horas ante Take de Tolosa, 3º clasificado. Y el 22 a las 19.00 horas visitarán a San Pablo Burgos (9º).

Las dirigidas por Antxon Imaz atraviesan un momento dulce, pues acumulan 3 victo-

rias consecutivas. La última, 55-49 ante el Zornotza en Landako. Con esta buena racha se han encaramado hasta la 5ª posición con un balance de 6 triunfos y 3 derrotas, a solo un punto del líder.

Tratarán de prolongar esta buena dinámica el día 15 a las 12.00 horas en la cancha de Unibasket Logroño, penúltimas en la tabla. Despedirán 2024 en casa, el 20 de diciembre a las 20.00 horas frente a Hondarribia (10º).

Arranca el festival Pilota Pro Fest



Los pelotaris Ander Imaz, Aimar Morgaetxebarria, Jokin Altuna y Jon Mariezkurrena II participaron en la presentación de la nueva edición.

(Foto: ZU)

J. BARAJA

Hemen da Amorebieta-Etxanoko Pilota Pro Fest jaialdia, aurten ere esku pilota profesionalako lau jardunaldi hartuko dituen abendutik otsailera bitartean.

PELOTA. Ya está aquí el festival Pilota Pro Fest de Amorebieta-Etxano, que acogerá un año más cuatro jornadas de pelota a mano profesional entre diciembre y febrero.

Se disputará durante cuatro viernes, concretamente los días 13 de diciembre, 3 de enero, 7 de febrero y 21 de febrero. Los partidos de pelota comenzarán a las 20.45 horas y estarán amenizados con música, juegos y sorteos de material deportivo.

Los abonos y entradas están disponibles en la página web Entradas-Frontón y también se pueden adquirir en el Bar Zelaieta, Bar Urtza o Cafetería Venecia de Amorebieta-Etxano. Asimismo, los días en los de

partido, la taquilla estará abierta en Zelaieta Zentroa desde una hora antes del inicio. Se puede obtener un abono para los cuatro partidos a partir de 90 euros o bien una entrada individual para cada partido, a partir de 20 euros.

“No se trata solo de una competición deportiva, también es un encuentro cultural que combina deporte, música y participación ciudadana, y mientras dura el festival, cada viernes se crea un ambiente festivo en la localidad que hace las delicias de las personas aficionadas y de las que no lo son también. Por tanto, desde el Ayuntamiento animamos a toda la ciudadanía a que disfrute de cada jornada de pelota”, manifiesta el concejal de Deportes, Koldo Bilbao, que en la presentación estuvo acompañado por los responsables comerciales de Baiko Pilota, Unai Iglesias, y Aspe, Inaxio Errandonea, además de los pelotaris Jon Mariezkurrena II, Jokin Altuna, Ander Imaz y Aimar Morgaetxebarria.

LÉENOS EN INTERNET

www.kronikaberria.eus

Kronika
Berria desde 1991

GALDAKAO
USANSOLO

DURANGALDEA

BASAURI



Crónicas
Berria

Bilbo Kalea 6, etnp. 1 - 48190 GALDAKAO, Bizkaia
Teléfono: 94 600 06 37 - Whatsapp: 607 649 779

Autreko Edizioak - Ediciones Anteriores

Información:
Tel. 94 600 06 37

CLASIFICADOS

ISD del Duranguesado
Inmobiliaria

Askatasun Etorb., 10 - Tel/Fax. 94 681 66 66 - DURANGO
E-mail: inmoduranguesado@gmail.com • www.inmoduranguesado.com

DURANGO / SAN FAUSTO:



48 m² salón-cocina, 2 hab., baño. Buen estado. Ext. (S/E). Bien ubicada, zonas verdes y entrada población. ITE pasada. C.E.E: E. **119.000 €**

DURANGO / GOIENKALE:



66,70 m², salón, cocina, 2 hab., baño, balcón. Semiext (O). Centro. Zonas verdes y de servicios. Buen estado. Camarote. C.E.E: E. **160.000 €**

DURANGO / ANBOTO:



69,80 m², salón, cocina, 3 hab., baño, balcón. Buen estado. Semiext. (N). Bien ubicada, zonas verdes y de servicios. ITE pasada. C.E.E: F. **189.000 €**

DURANGO / MONTEVIDEO:



70 m² salón, cocina, 3 hab., baño (ducha). Buen estado, pero precisa mejoras. Interior. Bien ubicada, zonas verdes y de servicios. ITE pasada sin obras pendientes. C.E.E: F. **190.000 €**

DURANGO / ANTISO ESTEGIZ:



63,3 m², salón, cocina, 3 hab., baño (plato de ducha), balcón, despensa; terraza 25 m². Precisa reformas. Interior (S). Bien ubicada, zonas verdes y de servicios. ITE pasada sin obras pendientes. C.E.E: E. **189.000 €**.
Garaje cerrado opcional
15,31 m² + **35.000 €**

DURANGO / AMBROSIO MEABE:



117 m², hall, salón, cocina, 4 hab., 2 baños, balcón. Ext., luminosa (N/E). Bien ubicada, zonas verdes y de servicios. MUY BUEN ESTADO. Camarote, garaje cerrado. C.E.E: En proceso. **300.000 €**

DURANGO / ASKATASUN ETORBIDEA



1991. 88 m², hall, salón, cocina, 3 hab., 2 baños, despensa, 2 balcones. Ext. (E/N), luminosa. Zonas verdes y de servicios, junto entrada población. Muy buen estado. camarote, garaje. C.E.E: E. **310.000 €**. Posibilidad 2ª parcela garaje + **20.000 €**

IURRETA / DANTZARI:



56,01 m², hall, cocina, salón, 2 hab., baño. Buen estado. (E/O). Centro, zonas servicios. Instalación eléctrica y fontanería renovadas 2007. ITE pasada, sin obras pendientes. C.E.E: E. **166.000 €**

IURRETA / ZUBIAURRE:



66,43 m², salón, cocina, 3 hab., baño, despensa. Buen estado. Alto, luminoso, semiext. (S). Bien ubicado, zonas servicios. Posibilidad redistribución. ITE pasada sin obras pendientes. C.E.E: E. **168.000 €**

MATIENA / LAUBIDETA:



80 m², cocina, salón, 3 hab., baño (ducha), 2 despensas, balcón, tenderete, terraza. Ext. (N/E), luminosa, vistas. Buen estado, entorno tranquilo, zonas verdes y servicios, cerca entrada población. ITE pasada. C.E.E: En proceso. **185.000 €**

MATIENA / LAUBIDETA:



66,83 m², cocina, salón, 3 hab., baño (ducha), balcón. Ext. (S), luminosa. Muy buen estado, entorno tranquilo, cerca entrada población. C.E.E: E. **204.500 €**. Posible garaje escasos m. + **16.000 €**

• **DURANGO / TORRE DE LA RIZ:** 104,54 m², salón, cocina, comedor, 5 hab., baño, despensa. Ext. (S/O). Bien ubicado (Santa Ana). Precisa reformas. POSIBLE HACER 2 APARTAMENTOS. C.E.E: E. **190.000 €**
• **DURANGO / S. ROQUE:** 66,40 m², terraza 250 m., hall, salón, cocina, 2 hab., 2 baños, tenderete. Ext. (N/E), luminosa. Bien ubicada, zonas verdes y cerca de servicios. MUY BUEN ESTADO. Garaje. C.E.E: En proceso. **305.000 €** NEGOCIABLE.

AMPLIA VARIEDAD DE VIVIENDAS EN TODO EL DURANGUESADO DESDE 50.000 €. CONSULTENOS SE LOS ENSEÑAMOS SIN COMPROMISO (Precios válidos salvo error tipográfico)

25 Zure ondoan

¿QUIERE VENDER SU COCHE, BICICLETA, SOFÁ... EN LA SECCIÓN GRATUITA DE CLASIFICADOS? (Propiedades y locales se paga)
Envíe su texto al email: duranguesado@periodico-cronicas.com o llame: TEL. 94 600 06 37

PARA VENDER, PRIMERO TE TIENEN QUE CONOCER

Crónicas DURANGUESADO
Berria

Desde 1992, GRATIS en tu buzón

Tf. 94 600 06 37 / 667 202 108
duranguesado@periodico-cronicas.com



Kalean da 'Iurretako berbeta eta literatura: sator hegalarriak' liburua



Liburua Iurretako udaletxean aurkeztu zuten.

(Foto: IU)

J. BARAJA

'Iurretako berbeta eta literatura: sator hegalarriak' liburua aurkeztu dute Iurretan. Auzolanean eginda, lanaren editoreak Joseba Sarrionandia eta Xabier Boveda izan dira.

Hurrengo urteetan zehar Durangaldeko ondare literarioa jasotzea eta ezagutaraztea helburu izango duen bildumaren lehenengoa da. Auzolanean lan egin duten Durangaldeko bolondresak gure hizkuntzaren eta literatura-historia lokala erreperatu nahian batu dira, baina imajinatzen zutena baino altxor handiagoa aurkitu dute: abesti zaharrak, ipuin miregarriak, gerraurreko prentsako kronika lokalak, XX. mendeko ahozko testi-

gantzak eta idazle ezezagunen testuak.

Liburuan zehar ikusi daitekeen bezala, Iurretako paisaia literarioarentzat esanguratsuak diren gai, pertsonai eta testuak jasotzen dira. Edozein euskaldunek irakurtzeko moduko liburua da, baina interes berezia du Iurretaren zein ingurukoentzat.

Iurretako Udalak hainbat ale eskuratu ditu proiektuari bere ekarpena egiteko eta liburuari berari bizia eman nahi dio zenbait ekintza antolatuz egileen parte-hartzearekin batera. Besteak beste, abenduaren 17an aurkezpen didaktikoa egingo da Ibarretxe Kultur Etxean eta apirilaren 23an Liburuaren Eguna dela eta irakurketa publikoa antolatu nahi da, bertan liburu-ruko testuak irakurtzeko asmoarekin.

Cita con los Reyes Magos el 5 de enero

C. RAMOS

Como cada día 5 de enero, las cabalgatas de Reyes Magos llenarán de colorido los municipios del Duranguesado. En Durango, accederán por la call Fray Juan de Zumarraga a las 18.45 horas. Desde ahí, irán a Ezkurdi para después acudir a la plaza del ayuntamiento sobre las 19.35. A las 20.15 horas se trasladarán al pórtico de Santa María, donde se llevará a cabo el Belén viviente. El trayecto concluirá en San Fausto a las 21.15.

En Amorebieta, la cabalgata comenzará a las 18.00 por Gudari para terminar en el Centro Zelaieta. Melchor, Gaspar y Baltasar necesitarán colaboración, por lo que buscan pajes. Las personas mayores de 10 años que deseen acompañarles deben apuntarse antes del 27 de diciembre en la Oficina de Información Juvenil del Centro Zelaieta.

A Iurreta llegarán a las 17.30 horas y se acercarán a la carpa de Askondo, donde se repartirá chocolate y ros-cón solidario.

En Abadiño, los Reyes Magos empezarán su recorrido a las 18.00 horas en Muntzaratz. De ahí irán a Zelaieta y terminarán en Matiena sobre las 20.00 horas.

Crónicas DURANGUESADO
Berria

Año XXXIII. N.º 361
DICIEMBRE de 2024
XXXIII. Urtea 361. zkia
2024ko ABENDUA



Cumpleaños

◆ Zorionak Martintxo! El pasado 22 de noviembre hizo 4 añitos nuestro tikitin. Te queremos aita, ama y Danel. Muxus!



SOCIALES

¡FELICITA GRATIS!

Cumpleaños, bodas, aniversarios...
ENVÍA UN E-MAIL:
duranguesado@periodico-cronicas.com

† M^a Begoña Otaolea Maiztegui (q.e.p.d.) falleció el 30 de noviembre a los 78 años.

† Amparo Barato Villalosa (q.e.p.d.) falleció el 2 de diciembre a los 85 años.

† Andrés Carrasco Moro (q.e.p.d.) falleció el 4 de diciembre a los 69 años.

† Ángel Antonio Fernández de Arroyabe Berriozabak (q.e.p.d.) falleció el 4 de diciembre a los 79 años.

Fallecimientos

† M^a Jesús Elcoro Unamuno (q.e.p.d.) falleció el 12 de noviembre a los 91 años.

† M^a Eugenia Uncilla Carreto (q.e.p.d.) falleció el 17 de noviembre a los 87 años.

† Pilar González Cardo (q.e.p.d.) falleció el 18 de noviembre a los 89 años.

† Lucía Bengoa Echezarraga (q.e.p.d.) falleció el 21 de noviembre a los 92 años.

† Felisa Telleria Arteaga (q.e.p.d.) falleció el 22 de noviembre a los 93 años.

† Juan Ramón De la Cruz Mateos (q.e.p.d.) falleció el 26 de noviembre a los 54 años.

† Ángel Bilbatua Ajuria (q.e.p.d.) falleció el 27 de noviembre a los 89 años.

† Antonio García Relano (q.e.p.d.) falleció el 27 de noviembre a los 65 años.

† José Urizar Aguirre (q.e.p.d.) falleció el 27 de noviembre a los 77 años.

† José Burgada Izaguirre (q.e.p.d.) falleció el 28 de noviembre a los 45 años.

FUNERARIA
BASAGUREN

TANATORIO-CREMATORIO
DE DURANGO

Pol. Aliendalde,
pab. 8H y 8J



OFICINA DURANGO
Komentukalea 13
OFICINA ELORRIO
Ibaikua kalea 6

SERVICIO 24 H.
94 681 09 95
94 681 13 47

ATENDEMOS A TODAS
LAS COMPAÑIAS DE SEGUROS

Txikigym solidario con Valencia

C. RAMOS

El club de gimnasia rítmica de Durango Uztai Taldea ha organizado una nueva edición del Txikigym, que se celebrará el sábado 14 de diciembre en el Polideportivo Landako I de la villa a partir de las 11.00 horas. Se

trata de una exhibición de gimnasia rítmica de deportistas de categoría prebenjamín que acudirán desde de distintos clubes y colegios de Bizkaia.

La entrada será gratuita, pero se habilitará una cafetería solidaria con el objetivo de recaudar fondos. En esta

ocasión irán destinados a clubes de gimnasia rítmica de Valencia afectados por la DANA y que lo han perdido todo. Quienes lo deseen, podrán colaborar comprando una porción de bizcocho casero que elaborarán las familias del club Uztai y café que donará Cafés Baqué.



IRAILAREN 10etik
ABENDUAREN 20ra
DEL 10 de SEPTIEMBRE
al 20 de DICIEMBRE

+ info

amorebieta
etxano
GALA AFINANMENTU
AMOREBONO 2024
ORDAINDU / PAGA
15 €
GASTATU / GASTA
20 €